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新政频出 赴澳留学升温
◆晨报记者 蒋丽君 济南报道

教育服务（投诉）热线：
0531-851965636 15820018893
服务细则：

1.如果您在选择中小学校
外培训机构过程中比较迷茫，
请联系我们。 我们将本着为家
长负责、 公开公正的态度，为
您介绍济南各家培训机构，并
且为您争取《女人 100%》读者
报班最低折扣价格。

2.如果您在报班过程中遇
到欺骗行为或不满意事件，请
联系我们，我们将竭尽全力帮
您协调解决。

栏目主持：晨报记者 蒋丽君

近几年，留学人数增多，留学低龄化成为
一种越来越明显的现象，济南也不例外。 随着
澳洲留学政策对学生越来越有利，选择赴澳留
学的学生也呈增多趋势。 据澳际留学、山东高
速留学、 中青留学等多家留学机构数据显示，
近半年， 留学澳大利亚的人数大约增加了两
成。 到底是什么政策让留学生们对澳大利亚兴
趣大增呢？

雅思成绩门槛放低
去任何一个国家留学，雅思成绩或 SAT

成绩都是必须达到一定标准的。 之前留学澳
大利亚雅思平均分必须达到 5.0才可以获得
此类签证，但根据最新规定，中国学生申请语
言课程签证不再需要雅思成绩， 但是要求学

生在澳语言学习的时间不能少于 30周，也不
能多于 50周，并且读完之后不能在澳大利亚
当地申请续签，必须回国申请。

另外， 如果中国留学生准备去澳大利亚

读预科， 只要申请人有雅思
4.5的成绩，配套语言课程最高
30周即可。 而 2008年 9月之
前，需要雅思 5.0才可能签证。
“这为那些语言基础比较

差、希望在澳洲的语言环境下
迅速提高英文水平的中国留
学生提供了便利的条件。 ”
澳际留学济南分公司执行
经理王涛如此分析此政策。

今年 3月份开始，
取消担保金要求

今年 3月份， 澳洲官方发出 SVP新政，
澳洲本科及研究生 573签证， 取消担保金要
求，简化签证办理流程。签证办理只需要提交
出生证明和几个简单的资料， 绝大部分的签

证能在 14个工作日之内办理下来。 王涛认
为，这种便利的留学流程是吸引学生报名的
主要“诱饵”。
“担保金一取消， 能给我们省不少钱，相

对于我们这种家庭条件不是特别优越的学生
来说，留学澳洲是最好的选择。”今年 9月份刚
到澳大利亚留学的吕志刚同学说。

新优惠政策不断出台
“澳大利亚最近又出了新政策，留学澳

洲新州的学生将享有 35%的交通折扣优
惠。 ”中青留学顾问丁一宁说，“昂贵的住宿
费用常常迫使留学生选择到远离大学院校的
地方居住。 而留学生为了省钱，大多在晚上
步行回家，这增加了他们受到抢劫和攻击的
危险。 所以这项政策也变相地保护了留学生
的人身安全。 ”

据了解，当地政府去年委托调查研究公
司，探讨提升新州高等教育出口行业的办法，
经过调查，共提出了 21项建议，包括交通运
输宽减措施。 政府将对该报告提出的其余建
议作出回应，包括加大力度监管留学生住宿
问题等。

◆晨报记者 蒋丽君 济南报道

网上购物、网上买票、网络邮
发文件……在网上能做的事情太
多了。 而现在的学生家长也越来越
多地加入网络生活，不管是家长交
流 QQ群还是网上教育论坛，家长
们都很活跃。 近几日，山东大学社
会调查小组做了一项调查，对济南
家长的网上“群居”生活有了更深
入的了解。

每名家长
至少加入了一个群

山东大学社会调查小组最近
做的一份调查问卷显示：济南的家
长， 人均至少加入了一个 QQ群，
而加入 3 个以上群的家长不在少
数。 在网上过“群居”生活已经成
为不少家长的习惯。

孩子们在校园里学习，父母们
则在网上“群居”，关注着和教育孩
子有关的一切。 父母们不仅习惯了
每天到孩子的班级群里看看，还会
到一些教育论坛里流连。

班级群有些是老师创建的，也
有些是家长自发创建的，成员既有
老师，也有学生、家长，一个班级群
一般有四五十人。 还有一种群是一
些教育网站组织创建的家长交流
群。 济南 e度论坛的负责人章老师
告诉记者，他们总共建立了 20余个
家长交流群，现在基本全部都是满
群， 还需要时不时清理群成员，长
时间不说话或者不修改群名片的，
就要被“请出”群。

中高考交流群
活跃度最高

大部分家长在 QQ 群和论坛
里交流的内容无外乎对孩子的教
育体会、 对某门科目的探讨等；而
中高考交流群里的家长们更多地
注重一些考试政策、考试时间以及
孩子的近期心态等；班级群则是一
个家校互动的平台，老师会在群里
发布消息、通知，学生会问问作业，
而家长们则会就孩子的教育进行
一些交流、对话，家长们既可以给
老师留言，还可以私聊，沟通起来
便捷又顺畅。

山东大学所做的调查显示，幼
儿园家长们在群里常说的是“孩子

又生病了”， 热心家长经常会提供
偏方、推荐药品；小学生家长们在群
里常议的是“孩子的作业”，包括哪
道题要怎么做；而孩子上了中学，家
长们聊得最多的是“你们家孩子的
成绩怎么样”， 特别是在每次考试
之后。

“群居”生活让部分
升学考生家长格外紧张
“孩子上初三那年，我加了 4

个交流群，经常在网上浏览教育论
坛里一些家长分享的考生辅导经
验，后来每当群里交流说考试政策
又有什么变化时我都一字不落地
看，比方有家长分享说第一年体育
考试进高考，会多么难，该穿什么
鞋子等。 一开始没有那么紧张，后
来越看他们聊的内容就越紧张，以
至于回家后把紧张情绪转嫁给了
老公和孩子。 ”今年孩子刚中考完
的家长刘敏玲说，“可是后来发现
群里说的也都是些小道消息，不一
定准确， 当时完全没有必要那么
紧张。 ”

尽管网上“群居”生活成为不
少家长的习惯，但是，记者采访中了
解到，在“群居”生活中，往往开始
的时候比较热闹， 一段时间之后就
会变得比较平静。在群里，比较活跃
的一般是部分家长， 他们乐于主动
和老师交流，与家长互动，而有不少
家长只是在群里挂挂号，长期“潜
伏”，甚至几年都不露脸。

专家提醒：
别过分依赖“群居”生活

山东师范大学基础教育研究中
心孙宽宁博士认为， 纵然网络给人
们的生活带来了诸多便利， 也为家
校互动提供了良好平台， 但是网上
交流还是不能取代现实沟通， 特别
是孩子的教育问题， 跟家长或学生
面对面地交流效果应该会更好。 另
外，长期这样在网络上“群居”很有
可能失去自身判断力， 情绪易受群
聊内容影响。 如有人发布对某个同
学、某个老师或某件事情的评价，就
容易发散为一部分人讨论的话题，
由于没有客观现实依据， 往往会形
成一些不必要的误解，所以“群居
者” 必须要有独立思考和判断能
力。

上榜学校： 济南心海培训
学校泉城路校区

“说事”家长：快乐倾城（网
名）

校区地点 ： 泉城路西首
老电子大楼后院新业商厦四楼

孩子情况 ： 山师二附中二
年级

上课时间：30天
“我们对孩子不是刻意要

求成绩，她愿意上我们才给她报
辅导班，去心海培训学校是在孩
子小升初考试之前，最后考上了
山师二附中， 我们还比较满
意。 ”快乐倾城说。

据快乐倾城描述， 心海培
训专门做小升初培训， 而且主
要针对的就是济南外国语学
校、历城二中、山大附中等重点

初中的选拔考试。“其实感觉效
果还不错， 有点遗憾的是，他
们只做小升初的辅导。 上初中
之后，我们只能选择其他的培
训机构继续课外辅导。 要是一
直能上下去的话，就省得再去
了解其他学校了，能省去不少
麻烦。 ”快乐倾城建议心海培
训能多开一些其他年级的课
程。 除学科辅导班之外，快乐
倾城还让孩子坚持上兴趣班，
“已经在少年宫学了 9 年的美
术，在小海豚俱乐部上了 3 年
的游泳班。 孩子在完成课业的
同时， 做她自己喜欢的事情，
我们也只能支持，不过这些培
训课如果都在一个学校开设，
能一条龙上完就好了，省得到处
跑了。 ”

心海培训学校泉城路校区：课程单一是个遗憾
济南家长进入
网上“群居”时代
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山东省超八成幼师无资格证
私立幼儿园：“证件不齐我们也很无奈”

◆晨报记者 蒋丽君 济南报道

e 6 近日，西安、浙江、山东等地
先后出现幼儿园老师虐童事件，
幼师行业引起了社会各界的关
注， 相关部门也开始对幼教市场
进行调查、惩处。 “老师好坏主要
看老师的品行， 跟有无资格证没
有太大关系。”这成为不少私立幼
儿园证件不齐的借口。 不少家长
质疑： 这是否就是虐童事件频发
的根源？

现象：省教育厅调查称
超八成幼师无资格证

记者从山东省教育厅新闻宣
传处了解到， 今年 8月份省教育
厅曾进行了一次学前教育专项督
导， 抽查了 17个地市 194所幼儿
园发现：83%的幼儿教师没有取得
教育部认可的教师资格证书，17%
的园长没有取得园长任职资格培
训证书。

省教育厅新闻宣传处处长王
占波解释，这次调查也不能代表全
部幼儿园的状况，且公办幼儿园和
民办幼儿园差距很大，持证上岗的

幼儿教师数量也有差别。 像公立、
机关幼儿园，如果老师没有资格证
根本就进不去，只有私立幼儿园才
会有这样的情况发生。

调查： 有教师资格证的
老师少有人愿进私立园

记者电话咨询了十几家幼儿
园， 一部分幼儿园声称老师有教
师资格证， 但当问及是否能够出
示时，却以各种理由搪塞；另一部
分幼儿园则直接说并不是全部老
师都有资格证。 解放东路济南爱
迪儿幼儿园的负责人告诉记者：
“我们大部分老师都有教师资格
证，但肯定不是全部都有。 我认为
老师的职业道德不是用教师资格
证去衡量的，需要看综合素质，也
跟幼儿园的领导管理有关系。 ”
“现在幼儿园出事很多， 其实

不光家长担心， 我们的老师压力也
很大，加上幼师工资又不高，有教师
资格证的老师都想方设法进入公办
在编幼儿园， 很少有人愿意来我们
这些私立学校。 ”济南市一休幼儿
园刘老师对园内老师“无证上岗”
的事实很无奈。 前述爱迪儿幼儿园

的负责人也表示， 现在私立幼儿
园教师月工资只在 1400 元左右，
有资格证书的老师都不甘心呆在
这里。

与义务教育阶段老师有岗位
有编制不同， 虽然国家对幼儿园
老师配备也有要求， 但各地差异
很大。 一些地区的民办幼儿教
师，收入微薄，有的甚至不如保姆，
因此私立幼儿园称幼师招聘力不
从心。

教育部门：把无资格证
的都查处了，谁来教？

历城区教育局基础教育处相
关负责人表示， 民办幼教迅速扩
展，幼师缺口较大，而教师培养，又
不可能一蹴而就，因此没有资质的
幼儿老师，就在需求猛增时成为补
充。“现在有资格证的幼师实在是
供不应求，如果我们把私立幼儿园
按照有无资格证全部查处，那这么
多的孩子怎么办？ 谁来教？ 现在学
前教育专业的学生就很少，就济南
来说，只有济南师范学院、女子学
院有幼师专业，而且幼儿师范专业
学校也只有一所，每年只有二三百
名毕业生， 济南有这么多幼儿园，
根本不够分。其实全国都是这种形
势，在幼儿园任教的幼师根本考不
出资格证，而考出资格证的又不会
甘于在私立幼儿园工作。 ”这位负
责人说。


